

## Conclusiones del Modelo CENIT 2023

### Profesores

#### **"La cultura de la integración como base del liderazgo del siglo XXI"**

De acuerdo a las socializaciones generadas durante el encuentro CENIT de profesores, llevado a cabo entre el 25 y 28 de setiembre del 2023, se han construido las siguientes conclusiones:

- En el ejercicio educativo de nuestras instituciones es importante mirar al pasado para entender mejor nuestro presente. La historia, las tradiciones y la cultura de generaciones anteriores influyen fuertemente en quiénes somos hoy en día. Aunque el mundo cambia y la sociedad evoluciona, hay elementos del pasado que permanecen vigentes y relevantes.
- Debemos trabajar en nuestras escuelas para incorporar y valorar los elementos culturales en el presente, porque nos permite tener una perspectiva más amplia, nos conecta con nuestras raíces y origen. Además, nos recuerda de dónde venimos y puede darnos una mejor comprensión de hacia dónde vamos, reconociendo lo que nos une como sociedad más allá de las diferencias y fomentando la hermandad.
- La construcción de una cultura de paz es fundamental en la educación, ya que es clave para formar a las nuevas generaciones en valores de respeto, tolerancia y no violencia, promoviendo el diálogo y la resolución pacífica de conflictos para construir una sociedad más justa y armoniosa.
- Es importante que en las escuelas y los hogares se fomenten prácticas como la empatía, la escucha activa, el pensamiento crítico y la comunicación asertiva.
- Es necesaria la creación de más espacios para que niños y jóvenes interactúen con personas de diferentes realidades. Esto les permitirá desarrollar habilidades para convivir pacíficamente y resolver desacuerdos a través del diálogo.
- Como preceptores y tutores tenemos una misión fundamental: guiar a los estudiantes en su crecimiento integral para que se conviertan en líderes íntegros y comprometidos con el bien común.
- La preceptoría juega un rol fundamental en el vínculo colegio-familia. Los preceptores son un puente esencial para promover la comunicación, colaboración y apoyo mutuo entre estos actores clave en la educación de los estudiantes.
- Los proyectos de Humanidades son una pieza fundamental para formar personas integrales, con mentalidad abierta y comprometidas a poner sus conocimientos al servicio del bien común. Debemos encontrar formas creativas de incorporarlos en la educación actual.

- Incorporar estrategias de investigación en el aprendizaje escolar es sumamente enriquecedor para los estudiantes. Al tener que buscar información, analizarla críticamente y utilizarla para resolver problemas o crear nuevos conocimientos, los jóvenes desarrollan habilidades esenciales como la autogestión, el pensamiento crítico y la creatividad.
- Como docentes debemos promover la pedagogía del asombro y la promesa para lograr un encuentro profundo entre las personas.
- En nuestro rol formador, tenemos una invaluable oportunidad para motivar a los estudiantes a abrirse a la escucha empática, a suspender prejuicios y a descubrir la humanidad compartida más allá de las diferencias.
- Es fundamental dedicar tiempo a la contemplación y la introspección para fortalecer el ser interior. Formando personas capaces de asombrarse y comprometerse podremos sembrar las semillas de una cultura del encuentro.

Lima, setiembre de 2023